



[¿SERÁ?]

Impactos del Plan B

En febrero próximo, de publicarse el llamado Plan B de **reforma electoral**, podrían ser despedidos más de 2 mil **trabajadores del INE**; ya los **consejeros** han señalado los supuestos efectos contra el sistema electoral, pero un punto del que no se ha hablado es la cascada de **juicios laborales** que habría, así como el respectivo cálculo de **liquidaciones**, el cual se prevé que sea de una cantidad considerable, en tiempos de **austeridad**. ¿Será?

Tradición incómoda

Al presidente **Andrés Manuel López Obrador** parece que por segundo día consecutivo se le olvidó que no estaba en su tradicional conferencia **mañanera**, pues ayer en la **X Cumbre de Líderes de América del Norte** se alargó más de 25 minutos para responder una pregunta y evitar que los otros **jefes de Estado** hablaran sobre el tema de la **controversia energética**. Fue tanto el tiempo que el tabasqueño tuvo el micrófono que se notaba la molestia del primer ministro de Canadá **Justin Trudeau** y del presidente de EU **Joe Biden**. . . Ya muchos dicen que fue una falta de respeto para los jefes de Estado. ¿Será?

Apuesta mexicana

Tan pronto como hoy o mañana, dijo el diputado **Santiago Creel**, saldrán los dirigentes del **PAN, PRI y PRD** a anunciar que sí irán juntos en las elecciones del **Estado de México y Coahuila**. Como acostumbran los institutos políticos, cada uno presenta a su carta fuerte, ayer lo hizo el PRD con **Omar Ortega** que ya se registró como precandidato del sol azteca ante el Órgano Técnico Electoral perredista, mientras que en el PRI, se espera que **Alejandra del Moral** haga hoy lo propio. . . Mientras que en el PAN falta ver si su gallo, **Enrique Vargas**, está dispuesto a bajarse de la contienda en pro de la alianza. ¿Será?

Mantenimiento ecológico

El Gobierno de la CDMX, de **Claudia Sheinbaum**, y la empresa **Cemex** echaron a andar un programa de mantenimiento de las calles del **Centro Histórico** capitalino; por lo que la compañía llevó a cabo los trabajos de pavimentación en la muy transitada calle de **Honduras**, ubicada en la zona de La **Lagunilla**. Según nos comentan, tanto las autoridades como la cementera se enfocaron en utilizar materiales que generan pocos contaminantes; esto en el marco del programa denominado Futuro en Acción, enfocado a la aplicación de soluciones sostenibles, la descarbonización de la industria de la construcción, la economía circular, la innovación y la promoción de una economía verde. ¿Será?

El último tramo del sexenio

En los últimos dos años del sexenio de **López Obrador**, Pemex tiene como uno de sus principales retos la declinación de campos maduros; así que tendrá que utilizar una fuerte dosis de recursos y de ciencia y tecnología para evitar que los **yacimientos maduros** reduzcan su producción, sobre todo ahora que se requerirá el último jalón de recursos para cerrar bien el sexenio. Nos dicen que precisamente a lo largo de **2023** se pondrá en marcha un tercer **termocompresor** que inyecte nitrógeno a los yacimientos Maloob y Zaap, con la finalidad de mantener sus niveles actuales de producción de aceite. ¿Será?